

**PARTICIPACIÓN  
CIUDADANA  
COMISIÓN GENERAL**



Dr. Jefferson Pihuave Calderón, Director de Deportes, quien expondrá sobre los eventos Olimpiadas Especiales Ecuador- XXII Juegos Nacionales-Manta 2024 y Ironman 70.3, que se realizarán en la ciudad de Manta.



**CONVOCATORIA**  
**053-30-05-2024**  
**Alcaldía del Cambio**  
**2023-2027**

**CONVOCO A LAS Y LOS SEÑORES CONCEJALES DEL CANTÓN MANTA, A LA SESIÓN ORDINARIA, QUE SE DESARROLLARÁ EL DÍA JUEVES 30 DE MAYO DE 2024, A LAS 16H00, A TRAVÉS DE LOS MEDIOS TELEMÁTICOS (PLATAFORMA ZOOM); CON EL FIN DE TRATAR EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA.**

1. Constatación del quórum.
2. Instalación de la Sesión Ordinaria de Concejo.
3. Aprobación del Orden del Día.
4. Aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria del Concejo Cantonal de Manta, celebrada el jueves 23 de mayo de 2024.
5. Recibir en Comisión General al Dr. Jefferson Pihuave Calderón, Director de Deportes, quien expondrá sobre los eventos Olimpiadas Especiales Ecuador- XXII Juegos Nacionales-Manta 2024 y Iroman 70.3, que se realizarán en la ciudad de Manta.

Manta, 28 de mayo de 2024.



Firmado electrónicamente por:  
MARCIANA  
AUXILIADORA  
VALDIVIESO ZAMORA

Ing. Marciana Auxiliadora Valdivieso Zamora  
**ALCALDESA DE MANTA**



## Dalton Alexis Pazmiño Castro

---

**De:** Dalton Alexis Pazmiño Castro  
**Enviado el:** martes, 28 de mayo de 2024 15:40  
**Para:** Ingrid Paola Bowen Villafuerte; ingrid.bowen.s@gmail.com; Victor Manuel Chavez Pico; chavezvicman@hotmail.com; Luis Honorio Guevara Macias; honorioguevara@hotmail.com; Stefany Estefania Macias Suarez; stefytamaciass@gmail.com; Victor Hugo Parraga Velasquez; drvictorparraga@gmail.com; Mauro Vicente Rezabala Pico; maurorezabala@hotmail.com; Helen Yeritza Ruperti Lopez; Victor Laercio Chiriboga Erazo; victorchiriboga@gmail.com; hyruperti95@gmail.com; Diana Carolina Flores Vera; gad.dianacarolina@hotmail.com; richard2019delgado@gmail.com; jose45conforme@gmail.com  
**CC:** 'Fatima Ysabel Brito Soza'; Johana Monserrate Pico Piloso  
**Asunto:** CONVOCATORIA SESION ORDINARIA CORRESPONDIENTE AL 30 DE MAYO DE 2024

**Datos adjuntos:** ACTA 060 Sesión Ordinaria del 23 de mayo 2024.pdf; CONVOCATORIA 053-30-05-2024.docx-signed.pdf

**Importancia:** Alta

### Seguimiento:

Destinatario	Lectura
Ingrid Paola Bowen Villafuerte ingrid.bowen.s@gmail.com	
Victor Manuel Chavez Pico chavezvicman@hotmail.com	
Luis Honorio Guevara Macias honorioguevara@hotmail.com	Leído: 28/5/2024 15:41
Stefany Estefania Macias Suarez stefytamaciass@gmail.com	
Victor Hugo Parraga Velasquez drvictorparraga@gmail.com	Leído: 28/5/2024 15:45
Mauro Vicente Rezabala Pico maurorezabala@hotmail.com	Leído: 28/5/2024 15:59
Helen Yeritza Ruperti Lopez Victor Laercio Chiriboga Erazo victorchiriboga@gmail.com hyruperti95@gmail.com	Leído: 28/5/2024 15:57
Diana Carolina Flores Vera gad.dianacarolina@hotmail.com richard2019delgado@gmail.com jose45conforme@gmail.com 'Fatima Ysabel Brito Soza' Johana Monserrate Pico Piloso	

Estimados miembros del Concejo Cantonal de Manta:

Por disposición de la señora Alcaldesa, me permito remitir la **CONVOCATORIA 053-30-05-2024** de la Sesión Ordinaria del Pleno de Concejo Municipal de Manta, que se desarrollará el día **JUEVES 30 DE MAYO DEL 2024, a las 16h00**, través de medios telemáticos (PLATAFORMA ZOOM); se adjuntan los habilitantes.

**LINK SESION:**

GAD de Manta le está invitando a una reunión de Zoom programada.

Tema: Sesión ordinaria de Concejo

Hora: Este es una reunión recurrente Reunirse en cualquier momento

Entrar Zoom Reunión

<https://us06web.zoom.us/j/88292575151?pwd=YkdESk0rajQ1eUNjYVMwL2d3ZWtvQT09>

ID de reunión: 882 9257 5151

Código de acceso: GADMANTA

ID de reunión: 882 9257 5151

Código de acceso: 42689119

Busque su número local: <https://us06web.zoom.us/j/kegot89CZB>

Atentamente,

Abg. Dalton Pazmiño Castro  
**SECRETARIO CONCEJO CANTONAL DE MANTA**  
Palacio Municipal – calle 9 y Av. 4ta.  
Telef.: + (593 5) 2611479 Ext.



**PARTE PERTINENTE DEL ACTA No. 060 CORRESPONDIENTE A LA SESION ORDINARIA DEL ILUSTRE CONCEJO MUNICIPAL DEL CANTÓN MANTA, 23 DE MAYO DEL 2024**

A través de la plataforma zoom a los treinta días del mes de mayo del año dos mil veinticuatro, siendo las 16h13 se instala en Sesión Ordinaria el Concejo Municipal del Cantón Manta, presidida por la Ing. Marciana Auxiliadora Valdivieso Zamora, Alcaldesa de Manta. En la Secretaría actuó el Abg. Dalton Pazmiño Castro, Secretario del Concejo. De inmediato la señora Alcaldesa solicita a Secretaría se de lectura al primer punto del orden del día. **1.- Constatación de quórum:** Se constata el quórum correspondiente: Ing. Ingrid Paola Bowen Villafuerte, presente. Com. Soc. Betty del Jesús Cedeño Meza, presente. Sr. José Atanacio Conforme Lucas, presente. Sr. Víctor Manuel Chávez Pico, presente. Sr. Richard Francisco Delgado Mendoza, presente. Sra. Diana Carolina Flores Vera, presente. Lic. Stefany Estefanía Macías Suárez, presente. Lic. Jéssica María Mero Vélez, presente. Dr. Victor Hugo Párraga Velásquez, presente. Sr. Mauro Vicente Rezabala Pico, presente. Sra. Helen Yeritza Rupertí López, presente. Ing. Marciana Auxiliadora Valdivieso Zamora, presente. De inmediato la señora Alcaldesa solicita a Secretaría que de lectura al siguiente punto del orden del día. **2.- Instalación de la Sesión Ordinaria de Concejo.** Se instala la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Manta, siendo las 16h20. De inmediato la señora Alcaldesa solicita a Secretaría que de lectura al siguiente punto del orden del día. **3.- Aprobación del Orden del día.** Las señoras y señores Concejales aprueban por unanimidad el orden del día: **“Aprobación del orden del día: 1.- Constatación del quórum. 2.- Instalación de la Sesión Ordinaria de Concejo. 3.- Aprobación del Orden del Día. 4.- Aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria del Concejo Cantonal de Manta, celebrada el jueves 23 de mayo de 2024. 4.- Aprobación del Acta de la Sesión Ordinaria del Concejo Cantonal de Manta, celebrada el jueves 23 de mayo de 2024. 5.- Recibir en Comisión General al Dr. Jefferson Pihuave Calderón, Director de Deportes, quien expondrá sobre los eventos Olimpiadas Especiales Ecuador- XXII Juegos Nacionales-Manta 2024 y Ironman 70.3, que se realizarán en la ciudad de Manta”.** El acta en su parte pertinente, dice:

**5.- Recibir en Comisión General al Dr. Jefferson Pihuave Calderón, Director de Deportes, quien expondrá sobre los eventos Olimpiadas Especiales Ecuador- XXII Juegos Nacionales-Manta 2024 y Ironman 70.3, que se realizarán en la ciudad de Manta”.** Interviene la señora Alcaldesa, manifestando: Antes de darle la palabra a Jefferson me voy a referir a mi linda ciudad conocida ya como la capital nacional del deporte, hay muchas competencias internacionales que se vienen celebrando acá prueba de ello es Ironman, Gran Fondo de Nueva York, Manta Maratón ahora algunas competencias locales también como limpieadas especiales que tendrán lugar este fin de semana acá en la ciudad y realmente me siento complacida, seguimos trabajando fuertemente para que otros eventos deportivos lleguen a la ciudad, en esta misma semana tuvimos la oportunidad de reunirnos con los representantes de la COMET Football Playa que han mostrado un interés muy grande de realizar también este importante evento deportivo que es reconocido a nivel internacional, les cuento que como ciudad cumplimos todas las características que ellos nos piden, nos piden una ciudad que tenga un despliegue turístico y hotelero ya que esta competencia también alberga a todos los turistas que vienen por hacer barra, por apoyar, por alentar a su competidora a sus familiares y otro de los puntos también que nos piden es que haya un sistema de salud

importante a través de hospitales, a través de atención médica con nuestro equipo municipal y allí siempre ustedes se han dado cuenta que en todos estos eventos se encuentran nuestra clínica móvil, se encuentra Cuerpo de Bomberos y todas estas características las cumple Manta de hecho hay dos ciudades solamente en el Ecuador que podrían ser sede para esta Copa Sudamericana de fútbol playa y Manta es quien está cumpliendo todos los requisitos de hecho postulamos ya ante el Ministerio del Deporte para poder repotenciar nuestro estadio de arena, el ministro Guschmer ya ha respondido están en análisis de esta propuesta, de este proyecto que hemos presentado con mucho cariño, un agradecimiento especial al equipo, eso en cuento a Marta capital nacional del deporte; Manta ciudad inclusiva, me siento muy feliz de que cada vez que hablan acerca de las iniciativas que deben tomarse en todas las ciudades para incluir a nuestras personas que necesitan una atención porque tal vez tienen una discapacidad visual, una capacidad en temas de movilidad, alguna atención especial pueden llegar a nuestro centro diurno donde ya tenemos una sala multisensorial y en donde hacemos todo lo posible para que a todos y a todas se nos incluya de manera positiva y natural, tiene que ser esto de manera natural así que estoy muy feliz por aquello, estas personitas maravillosas nos dejan una gran enseñanza, yo me siento muy feliz de tenerte el día de hoy a mi lado, de saber que eres un ser humano maravilloso, le doy gracias a Dios por su vida Gregorio y a él gracias por existir y también le estaba dando la palabra al doctor adelante doctor. Hace uso de la palabra el Dr. Jefferson Pihuave, Director de Deporte, expresando: Muy buenas tardes Alcaldesa, gracias por la convocatoria, por la invitación, muy buenas tardes a los miembros del Concejo, a todos los que existen en esta sesión de Concejo virtual, Alcaldesa si usted me lo permite voy a comenzar con la exposición con la ponencia con respecto a Ironman y luego continuamos con la de Olimpiadas Especiales, Manta Ecuador que se va a realizar el 7 de julio de este año, tenemos que Manta-Manabí-Ecuador es el tercer destino en Sudamérica y el sexto en toda Latinoamérica en recibir esta designación para Ironman 70.3 está franquicia Ironman está en nuestra ciudad desde el año 2015 y el año de pandemia fue un año en el cual no se pudo realizar la competencia, porque se denomina 70.3 se denomina 70.3 porque su distancia en millas en cada una de las disciplinas hacen esta sumatoria, tenemos así 1.2 millas en natación, 56 millas en ciclismo y 13.1 millas en lo que es el trote o el running o lo que equivale a una media maratón, en cuanto a la cobertura de medios que tuvimos o el impacto de medios que tuvimos en el año 2023 en el Free Press o prensa libre de aproximadamente \$625.320,82 como pueden observar en la pantalla tenemos su clasificación en la prensa, en la radio, en los canales digitales u online, en la televisión y en las revistas y hacia su derecha observamos este ejemplo, esta figura podemos observar que a través de la prensa tuvimos un mayor porcentaje, el impacto económico total que generó esta actividad Ironman en el año 2023 fue una de las mejores, fue muy buena en su defecto donde 6.3 millones aproximadamente tomando en cuenta su distribución en alimentación, en hospedaje, en transporte y en gastos varios como logramos elevar en la parte de abajo el rubro que significa cada una de estas aristas, teniendo así participantes ecuatorianos aproximadamente 1138 y participante extranjeros 140, tomando en cuenta que estos participantes o competidores ecuatorianos atraen también turismo o familiares que los acompañen que están al borde de los 4500 y con respecto a los extranjeros están en el borde de los más de 250 personas que también nos visitan o acompañen a los competidores extranjeros, en cuanto a la demografía de los participantes tenemos que en cuanto al número de ecuatorianos aproximadamente 1500 es el número de extranjeros aproximadamente 200, el rango de edad oscila de los

competidores desde los 18 años hasta los 70 años, existiendo un promedio entre hombres y mujeres de 45 años de edad, tenemos un mayor número de competidores hombres aproximadamente 1300 y de mujeres aproximadamente 414, los países que predominaron durante la competencia en el año anterior fue por supuesto Ecuador también tuvimos Estados Unidos, de Colombia, Perú, Chile, entre otros, con respecto a la organización que interfieren en este año 2024, si bien es cierto al tratarse de un evento deportivo la Dirección de Deportes cumple como parte o eje principal sin embargo como siempre lo menciona nuestra Alcaldesa Ing. Marciana Valdivieso nos unimos y participamos siempre como familia y como ya lo han dicho muchos organizadores así como también lo han mencionado Nicolás en varias intervenciones Manta está preparado y esta familia municipal también y se suman varias coordinaciones y direcciones bajo su competencia como las observamos en pantalla entre ellas la Coordinación de Gestión Territorial con la Dirección de Seguridad Ciudadana y Control Territorial, Coordinación de Ecología y Ambiente que intervienen Higiene, Parques y Jardines, Calidad Ambiental y Gestión de Riesgos, la Coordinación de Desarrollo Económico a través de su Dirección de Cultura, de Turismo y Desarrollo Productivo, la Coordinación de Desarrollo Institucional a través de las Direcciones de Compras Públicas, de Gestión Financiera y Dirección Administrativa, tenemos así también la Coordinación de Bienestar y Acción Social a la cual incluye esta Dirección de Deportes, a la cual dirijo y también Patronato Municipal, tenemos la función de infraestructura a través de Obras Públicas, a su vez también se suman otras entidades como Movilidad EP, en las cuales establecemos recorridos de ruta, establecemos horarios de intervención o que empezarían a intervenir durante el evento, el número de agentes que van a intervenir antes y durante el evento y la comunicación de acciones a través también en sus páginas oficiales, el Cuerpo de Bomberos en el cual también socializamos y aprobamos la ruta bajo la inspección de normas estándares de esta competición, establecemos los horarios en los cuales van a aterrizar el accionar en el territorio y a su vez también el número de miembros del Cuerpo de Bomberos que intervienen en este evento y el uso de ambulancias pertenecientes destinadas, a su vez también se suman a esta entidad Aguas de Manta bajo la intervención en caso de existir aguas servidas en la ciudad y reparación de registros sanitarios en caso de existir para el aspecto idóneo de nuestra ciudad hacia quienes nos visitan y compiten acá, también la intervención de la Policía Nacional para socializar la ruta, horarios y números de agentes, la Cruz Roja en cuanto a lo que es ambulancia y primeros auxilios durante lo que es el evento, esta planificación o este cronograma fue presentado a la Coordinación que recae sobre el Ing. Pedro Zuloaga desde solicitando cita desde el mes de diciembre de 2023 ya de bajo las directrices también de la Alcaldesa, las intenciones de que nos organicemos con un gran tiempo prudente, en el mes de enero presentamos un cronograma y el día de hoy en horas de la mañana bueno la convocatoria se realizó desde la semana anterior y el día de hoy coincidimos con la sesión de Concejo y pues tenemos allí ciertos compromisos y ciertas fechas de cumplimiento que pues se ríen justamente a este cronograma, basándonos en la parte del posicionamiento de lo que es el evento o de la ciudad como tal, tenemos como cabeza lo que es la Dirección de Comunicación en donde se está generando una estrategia de posicionamiento que se va a ejecutar antes, durante y después, tomar en cuenta que esta estrategia de posicionamiento también va a depender mucho las realidades que vive la ciudad y el país poniendo un ejemplo, nosotros hoy también podríamos sacar algún tipo de información relacionado a Ironman, pero sin embargo tenemos a pocos días lo de las olimpiadas especiales, entonces eso le quitaría un poquito de fuerza bajo el criterio de los expertos

de la Dirección de Comunicación, tenemos la Dirección Administrativa con el posicionamiento de marca durante el evento la presencia del branding que se pueda colocar en las rutas, será fundamental para que al momento de la toma o de la captura fotográfica que se vaya a difundir en los medios de los que compiten en las diferentes páginas locales, pues tenga y aparezca también la promoción de lo que es nuestra ciudad y así hacer el dinamismo económico, esta Dirección Administrativa nos proporciona los vehículos también para la ejecución de ciertos insumos durante la competencia, antes, durante y después para la duración del evento, Participación Ciudadana está generando un cronograma de acción en territorio previo a la información entregada por la Dirección de Comunicación que es la que va a entregar los insumos con criterio y correspondiente para que puedan ser entregados a cada una de las instituciones, a cada una de los sectores por donde pasa la ruta de ciclismo y la ruta el running que sirve también donde está lo que es el circuito de natación, esta fecha de cumplimiento de 3 semanas antes de lo que es el evento consideramos un tiempo prudente para que se pueda socializar con las diferentes instituciones, gremios y ciudadanía en general, por supuesto la Dirección de Cultura pues una propuesta de intervención cultural así mismo 3 semanas antes del evento, la Dirección de Turismo igualmente una estrategia de posicionamiento y a su vez también la presencia de un stand en donde va a estar el día antes del evento donde se entregan los kit de competencia y así tanto los competidores locales e internacionales y turistas que acompañan a los competidores puedan también gozar de lo que nosotros podamos mostrar como ciudad, Seguridad Ciudadana todo lo que concierne a lo que corresponde el plan de contingencia, también con lo que corresponda a las cámaras de videovigilancia antes, durante y después del evento, Control Territorial lo que podamos detectar en territorio con el tiempo prudente por supuesto acompañado y apoyarnos siempre también en el Consejo Cantonal de Protección de Derechos y de la Junta Cantonal de Protección de Derechos, el año anterior logramos realizar también un último recorrido día antes y un último día antes de la competencia tratando de detectar que no encontremos ninguna vicisitud dentro de la ruta para que así nos mostremos de la mejor más idónea a los competidores y a los turistas, Desarrollo Productivo a través de la activación artesanos y emprendedores de diferentes lugares, antes y durante el evento, la Dirección de Higiene lo que corresponde a la limpieza de la ruta y de los puntos estratégicos, el día de hoy supo manifestar que ya se encuentran detectando puntos válidos en donde de pronto va a requerir un poco más tiempo de intervención, sin embargo esta es considerada antes, durante y después y con una mayor fuerza o consistencia una semana antes y un día para que todo quede expedito para el día del evento, la Dirección de Parques y Jardines la intervención de las áreas verdes en la ciudad o en las áreas en donde va a transitar las vías, las rutas de ciclismo y de running, a su vez también las luminarias que tienen que ver porque recordemos que el ingreso de los ciclistas al área en donde van a dejar su bicicleta empieza desde las 4 a.m., a su vez también el poder tinter aceras y bordillos, yo recuerdo que en una primera reunión que tuvimos con la Alcaldesa y la franquicia veíamos y divisaban también todo este cambio que podamos generar en materia de ciudad y poder mostrarnos como una ciudad organizada y preparada para este tipo de eventos, como siempre lo hemos demostrado y a su vez también mejorar el paso inclusivo el que se encuentra desde la caseta de surf hasta la Dirección de Turismo en la playa Murciélago, tomando en cuenta que el circuito de natación sale hacia los costados de la caseta de surf mano izquierda y tomaría el espacio inclusivo para ingresar hacia el área donde se encuentran las bicicletas, entonces ese espacio inclusivo también tiene que estar idóneo, Obras Públicas con la intervención

de ruta en lo que corresponde en la playa a través de maquinaria realizar lo que es el levantamiento y aplanamiento de la arena porque allí instalarían la explanada en donde colocarían las bicicletas y por supuesto lo que tiene que ver con bacheo en las calles tengo entendido por la información que me presentaron los compañeros de Obras Públicas que este 3 de junio semana entrante ya se va a generar la cuadrilla de inspección para que puedan así ellos levantar una información y posterior a esto presentarnos y realizar una avanzada o recorrido en conjunto con otras Direcciones y en conjunto también con la franquicia, procuramos realizar aproximadamente 3 a 4 recorridos previos a la competencia también tratando de dilucidar cualquier tipo de situación que podamos encontrar y luego la obligación de Gestión Territorial el seguimiento de la intervención de sus Direcciones esto es antes, durante y después, por citar un ejemplo la semana entrante hoy sale la convocatoria para una mesa de seguridad con todas las entidades de control en donde podamos definir la ruta y que las entidades de control la conozcan y puedan ellos así generar también a la interna hablando en específico de Policía Nacional y de Fuerzas Armadas que están fuera de nuestras competencias y que puedan ir también generar un plan de acción para lo que se viene el evento Ironman y en ese sentido pues posterior a esto generarían otra convocatoria para un recorrido y en territorio poder establecer cuántos agentes de cada entidad vamos a encontrar por citar en los redondeles, por citar en el aeropuerto y en cada uno de los puntos que consideremos que hay ese acceso que tiene que ser guiado por los agentes de control, de tránsito y en donde debe existir el acompañamiento de la Policía y de las Fuerzas Armadas, bien estimada Alcaldesa estoy con respecto a la presentación de Ironman 70.32 2024, si usted considera pertinente puede abrir una ronda de preguntas o en su defecto estimada Alcaldesa puedo continuar con la presentación de olimpiadas especiales o al final se establecerá. Interviene la señora Alcaldesa, diciendo: Al final abrimos el espacio para los aportes. Retoma la palabra el Dr. Jefferson Pihuave, Director de Deportes, manifestando: Muchas gracias, los XXII Juegos Nacionales Manta 2024 Olimpiadas Especiales del Ecuador, Manta Alcaldía del Cambio, para hacer una línea de tiempo desde donde comenzamos y hasta el momento donde hoy nos encontramos en agosto del 2023 a través de Héctor Cuevas, de Nicolás Cueva y Douglas Azules, Director Provincial de Olimpiadas Especiales como tal, se reúne con la Alcaldesa para presentar la propuesta de traer olimpiadas especiales, en septiembre del 2023 posterior a esta reunión y ante lo llamativo que podría ser para cualquier ciudad del país traer olimpiadas especiales insistió en el pedido de que podamos enviar una carta de intención la cual fue enviada en septiembre de 2023, luego posterior a esto desde noviembre del año anterior empezamos con las reuniones preparatorias con diferentes Direcciones, con diferentes Coordinaciones Municipales para la planificación del evento, en enero de este año se logra firmar el convenio entre la Fundación de Olimpiadas especiales y el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal Manta, vemos allí en la gráfica a nuestra Alcaldesa con el señor Héctor Cuevas firmando el convenio y luego en mayo del 2024 se realiza la rueda de prensa en donde logramos anunciar a la ciudad formalmente en el hotel Wyndham donde fue realizada esta rueda de prensa, la presentación o lo que tiene que ver como Olimpiadas Especiales, este es el evento deportivo más grande para personas con discapacidad a nivel Ecuador, tenemos un aproximado de 700 atletas de 21 provincias participando en 6 disciplinas deportivas, de estos 700 atletas como gobierno mencionaba nuestra Alcaldesa se encuentra acompañada de varios de estos atletas que van a participar y por supuesto una delegación bastante nutrida de deportistas que también forman parte de este grupo, es el 31 de mayo hasta el 4 de junio de 2024 y una

connotación relevante es que este es un evento clasificatorio para los juegos latinoamericanos de Paraguay 2024, las disciplinas deportivas que consideren estas Olimpiadas Especiales son gimnasia rítmica, futsal femenino, natación, triatlón, levantamiento de potencia y atletismo, este es un cronograma tanto generalizado sobre las actividades, los lugares, las fechas, el público esperado y pues los horarios que lo detallaremos a continuación uno por uno, el día de mañana tendremos el arribo de las delegaciones en la plaza cívica a las 15h00 de la tarde tenemos los 700 deportistas de las 21 provincias con un aproximado de 800 personas que acompañan a los deportistas por lo general son los padres o la familia en general, la ceremonia de inauguración se realizará en el estadio arena el día sábado 1 de junio, 18h00 y hay un aproximado de 1500 personas, la disciplina atletismo esta se va a realizar en el estadio de la Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí el día sábado 1 hasta el martes 4 de junio desde las 8h30 de la mañana hasta las 12h30 primera jornada y su segunda jornada 14h30 de la tarde hasta las 17h30 de la tarde con un número de 150 deportistas estarán en esta disciplina deportiva, tenemos el triatlón el cual sale o realizan el circuito en natación en la piscina olímpica allí nadan 150 metros, luego suben a la bici saliendo del complejo, hacia mano derecha bordean el complejo y salen hasta la explanada de FETUM, luego toman la ciclovía regresan por la ciclovía hacia lo que es el coliseo, en ese sentido realizan 3 vueltas, ya en la cuarta vuelta se dirigen hacia la ciclovía que conecta a la calle que va hacia el Umiña, suben por el hotel Wyndham llegan hasta el semáforo que conecta previo a la entrada a la Universidad y ya luego en la Universidad realiza lo que es el running que es de 2.5 km, por supuesto tuvimos una reunión hace 2 días atrás en donde todo esto va a estar controlado y acompañados por agentes de control de Tránsito, Cuerpo de Bomberos, Policía Nacional y Fuerzas Armadas, se realizará el día domingo 2 de junio de 7 a 9.30 de la mañana, tenemos aquí 20 deportistas, nos menciona tanto don Héctor Cuevas como Nicolás que esta es una disciplina que se está innovando y que es la primera vez que se realiza dentro de olimpiadas especiales, la gimnasia rítmica se realizará en el hotel Wyndham en uno de sus salones el día de sábado 1 hasta el martes 4 de junio, la primera jornada de 08h30 a 12h30 y de 14h30 a 17h30, en la segunda jornada intervendrán aquí 60 deportistas en gimnasia rítmica, el fútbol sala femenino se realizará en las canchas sintéticas del complejo full Soccer o las canchas de Full Soccer que tenemos acá la participación de 90 deportistas y se realizará el sábado 1 hasta el martes 4 de junio de 08h30 a 12h30 y de 14h30 a 17h30, su segunda, con respecto a la disciplina de natación se realizará en la piscina del complejo Tohallí y tendremos allí la participación de 90 deportistas, así mismo el día sábado 1 de junio hasta el martes 4 de junio en los horarios de 08h30 a 14h30 de la mañana y de 14h30 a 17h30 de la tarde, levantamiento de potencia lo realizaremos en el coliseo de la Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí desde el domingo 2 y lunes 3 de junio en los horarios de 08h30 a 12h30 y la segunda jornada de 20h30 a 17h30 tendremos aquí 18 deportistas participantes, en cuanto al día de la inauguración la ceremonia inaugural vamos a tener en cuanto a las entidades de control y seguridad 40 miembros de la Policía Nacional, 12 miembros de las Fuerzas Armadas, 50 miembros de los agente de la comisión de tránsito, 15 miembros del control territorial y 12 miembros de seguridad ciudadana, de Cuerpo de Bomberos tendremos 40 miembros de bomberos, una ambulancia otorgada por el Cuerpo de Bomberos y a su vez también la Unidad Médica Móvil que es por parte del GAD Municipal, así tenemos un aproximado de 357 miembros que forman parte de las entidades de control de seguridad para la seguridad de la ciudadanía de los asistentes y las autoridades por supuesto, con respecto al alojamiento de los deportistas de los atletas se va a realizar

en el Ala de Combate No. 23, también en la Base Naval de Jaramijó y en el Boulevard de Tarqui, luego tendremos una tarde de integración que se realizará en la playa el Murciélago el día lunes 3 de junio desde las 14h00 de la tarde hasta las 18h00, en donde habrá un aproximado de 1800 asistentes entre deportistas y familiares, como dato relevante y que en realidad emociona que seamos parte de estas Olimpiadas especiales es que nos comunica que hay muchos de los competidores que no han tenido la oportunidad de conocer la playa y en realidad estamos articulándonos allí con la Dirección de Turismo y concernientes al poder entregarles todas las facilidades y acompañamiento para que puedan gozar lo que Manta le ofrece como es la playa el Murciélago y la ceremonia de clausura la revisaremos en el estadio de la Universidad Laica Eloy Alfaro de Manabí, tendremos allí 1500 asistentes se realizará el 4 de junio a las 12 del día hasta las 2 de la tarde, muchas gracias estimada Alcaldesa, eso es en cuanto yo puedo mencionar referente a Ironman y Olimpiadas Especiales, me gustaría que bajo su autorización le conceda la palabra a Nicolás, me mencionaba que también quería formar parte de alguna intervención. Hace uso de la palabra el Sr. Nicolás Cueva, Director de Marketing y Comunicación Olimpiadas Especiales Ecuador, manifestando: Muchas gracias señora Alcaldesa, un saludo a todos los Concejales y a todos los miembros que se encuentran en esta reunión, agradecerles que lindo es primero ver esta reunión, ver cuando nos reunimos con ustedes a finales de agosto y más nos tardamos en proponerle que usted diga sí o sea ese compromiso, desde el inicio a nosotros nos motiva a seguir adelante, nos motiva saber que hay una ciudad que cree en la inclusión y qué mejor que sea la capital deportiva del Ecuador, entonces nosotros somos una organización, un movimiento que une justamente el tema social y el deporte, pocas organizaciones que lo hacen y pues bueno nosotros que somos del movimiento más grande para personas con discapacidad en Ecuador y nos sentimos orgullosos, nos sentimos muy agradecidos y felices de saber que contamos con usted y con todo el equipo para seguir adelante, mañana llegan las delegaciones desde las 7 de la mañana a la plaza cívica, tendremos un saludo protocolario con usted vamos a entregarle la antorcha a las 15:00 mañana y bueno aprovechando aquí a todos los esperamos por favor el día sábado en la ceremonia de inauguración como le comentaba a Jefferson no se si ustedes sabían, será una ceremonia transmitida a todo el país y como ya tenemos el satélite será transmitida a toda América Latina a través de Ecuador TV mañana a las 18:30 de la tarde, llega la móvil del canal y pues bueno estamos ya preparando todo para que Manta, para que Latinoamérica sea testigo de toda la calidad humana y de todo el compromiso que tiene Manta como olimpiadas especiales así que los esperamos a la ceremonia de inauguración y obviamente después de eso los esperamos en todas las competencias ya como lo dijimos tenemos los escenarios que van a estar ahí y ustedes saben donde se van a llevar a cabo, así que es lindo porque el ir a una competencia de olimpiadas especiales nos enseña más que cualquier clase, que cualquiera Universidad, cualquier aula nos enseña a ser mejores seres humanos más valientes, más agradecidos, más pacientes y sin duda más o menos, así que bueno muchísimas gracias y los esperamos a todos en nuestros juegos nacionales, muchísimas gracias a todos. Interviene la señora Alcaldesa, manifestando: Gracias Nico, estimados compañeros Concejales alguien desea hacer uso de la palabra. Hace uso de la palabra la Concejala Ing. Ingrid Paola Bowen Villafuerte, expresando: Quería felicitarlos señora Alcaldesa, felicitar a Nicolás, felicitar a Jefferson por esta exposición tan bonita y que bonito que cosas buenas se dan en la ciudad eso es muy bueno, quería hacer una consulta a Jefferson ¿la convocatoria es abierta? o sea cualquiera y no es que hay una lista porque dijiste 1500 personas, 1800 personas, es una

convocatoria abierta o sea todos los ciudadanos mantenses podrían ir, pero ¿hasta la capacidad que usted menciona o cómo sería? Interviene el Dr. Jefferson Pihuave, Director de Deportes, diciendo: Sí es totalmente abierta, nosotros tenemos allí ese número aproximado tomando en cuenta el número de competidores y los indicadores que nos podrían mostrar también el número de acompañantes que tentativamente podrían venir, entonces por eso organizamos un aproximado de número pero luego seguro va a estar abierto y seguro vamos a superar esa cantidad. Toma la palabra la señora Alcaldesa, manifestando: Yo sí estoy muy agradecida por la intervención de la familia Cueva, a mí me da mucho gusto cada vez que una familia saca un proyecto adelante, para la familia Cueva no solamente Olimpiadas Especiales sino algunos eventos deportivos que se dan a nivel país ha sido de mucho éxito y es que yo creo en el poder del amor, creo en el poder de la familia y cuando tu familia te apoya nunca hay límites, yo he visto una sinergia muy buena, un trabajo en equipo Héctor es un referente a nivel nacional e internacional y lo lindo de todo esto es que él está transmitiendo este gran proyecto generación tras generación, hoy vemos a Nicolás quien quita y después de unos años los hijos de Nicolás o sus sobrinos también puedan seguir abanderando estos importantes proyectos deportivos y sobre todo Olimpiadas especiales que vuelvo a repetir se convierte ya en un icono, en un hito, en un referente a nivel internacional, queridos compañeros ¿si nadie más desea hacer uso de la palabra? Hace uso de la palabra el Concejal Sr. Mauro Vicente Rezabala Pico, diciendo: La verdad que Héctor y siempre Nico es un gusto tenerlos acá, he estado de cerca con Jefferson en la participación y con usted Alcaldesa desde el inicio de estas olimpiadas y hemos estado muy pendientes de que todo salga bien, como es característica de esta administración de que evento que llegue a Manta tiene que ser bien recibido y por ende quedar bien como ciudad y como Manta en general, que es lo que con caracteriza, una de las competencias olimpiadas que vienen por segundo año consecutivo en el 2017 llegó, ahora en esta administración 2024 con más de 700 competidores eso hace unas olimpiadas especiales, que valga la redundancia de la palabra porque nosotros hemos tratado de que todo esto se cumpla, estamos afinando algunos detalles tenemos acá también en Manta la selección de atletismo que estuve con ellos visitándoles en uno de los polideportivos Tohallí que están entusiasmados por ser parte de este evento y más allá de eso la importancia que se le ha tomado en todos los Departamentos correspondientes para tener a punto el escenario el día de la inauguración y que todo esto salga bien, hice un recorrido por medio comunicándole a la ciudadanía lo que es la importancia que Manta hoy en día cuenta como una ciudad inclusiva y hoy con el deporte que es algo tan lindo, que me apasiona y yo sé que a muchos aquí también y hace que Manta sea una ciudad deportiva, turística y ahora inclusiva, eso por el tema de las olimpiadas, igual sabe que estamos aquí para servirle a Héctor que estamos trabajando de la mano y faltan algunas cositas pero creo que vamos a salir muy bien Alcaldesa y quédese tranquila que estamos trabajando para eso y en el tema del Ironman también hemos hecho recorridos, reuniones para que toda esta competencia una de las competencias de triatlón más importantes de la ciudad y de todos los eventos internacionales que tenemos acá en la ciudad, hoy con Jefferson tuvimos una reunión y con los Departamentos correspondientes para dejar a punto las áreas donde será el recorrido de las 3 rutas, en este caso el mar, el asfalto en parte de la ciudad y el atletismo también, entonces yo creo que Manta está trabajando para esos rubros importantes que ingresan con el tema del Ironman, Jefferson lo expuso y son competencias deportivas que más que el deporte es una activación económica, turística y eso tenemos que hacernos parte de nosotros y comunicar a la ciudadanía que más que una fiesta deportiva

puedan enterarse que llega a Manta hay que incluirlos, invitarlos que sean parte de esta fiesta deportiva, creo que es uno de los eventos más grandes de Latinoamérica y en el país tenemos 22 países que nos visitan, eso hace diferente a Manta, así que cuenten con el trabajo que estamos realizando Alcaldesa, con Jefferson con el tema deportivo y yo sé que Manta va a comenzar nuevamente a seguir creciendo como ciudad deportiva, turística y desde el día sábado que es la inauguración de las olimpiadas especiales hasta el próximo 7 de julio que es el Ironman vamos a tener expedita la ciudad y a seguir trabajando por esta Manta bella, así que muchas gracias Alcaldesa por el trabajo que viene realizando, felicitaciones por todo lo que se hace, a los compañeros Concejales sumarse a toda actividad que tenga beneficio de la ciudad, así que muchas gracias un abrazo. Interviene la señora Alcaldesa, diciendo: Gracias Mauro y lo ratifican también todos los niveles de gobierno cuando tenemos conversaciones con el prefecto, con los ministros, con el Presidente, Manta es ese referente a nivel provincial y nacional, el Ministro de Turismo está consciente de que Manta no solo debe ser una ciudad que recibe a turistas en medio de feriados, sino que recibe turistas en medio de estos eventos deportivos que se van a convertir también en una ciudad con turismo MICE de grandes convenciones y eventos en estas últimas semanas que he estado trabajando de la mano de los cooperantes, de las agencias especializadas de la ONU, muchas de ellas quieren realizar eventos acá en Manta como tomándolo de referencia porque tiene mucha inclusión, es una ciudad incluyente en temas de personas con discapacidad, en temas de personas migrantes, en temas de personas de movilidad humana, una ciudad referente que trata de combatir la contaminación y que lo está logrando, así que por eso quieren escoger a Manta para realizar este tipo de convenciones, este tipo de eventos y bueno ya saben también que mi deseo porque insisto creo en el amor, creo en la familia, creo en el matrimonio, es que esta ciudad se vuelva también ese punto especial del Ecuador que la gente escoge para casarse como es Cartagena en Colombia y bueno yo estoy aquí a la disposición para casar a todos, me encanta casar, ayer celebré una boda y miren todas esas cosas son especiales, son importantes, así que amigos seguimos adelante con la bendición de Dios, el deporte es vida, el deporte es salud, el deporte es turismo, el deporte es desarrollo económico, Gregory tampoco habla pero está muy emocionado, lo demuestra levantando su manito verdad y dice que va a correr durísimo, muchas gracias queridos amigos Dios les bendiga y ahora bueno hay un punto especial también después de esta sesión de Concejo que es la entrega de los zapatos a nuestros competidores, aquellos que nos van a representar en estas olimpiadas especiales, así que me dirijo hacia allá, queda aquí mismo, aquí cerquita y me voy con Gregory de la mano, muchas gracias, bendiciones. Habiéndose agotado los puntos.

Parte pertinente que antecede ha sido extraída en forma textual del punto cinco del Acta No. 061 Sesión Ordinaria del Concejo Municipal del Cantón Manta, 30 de mayo del 2024.-

LO CERTIFICO.- Manta, 15 de junio 2024.



Abg. Dalton Pazmiño Castro  
**SECRETARIO GENERAL Y DEL CONCEJO CANTONAL**

